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Protokoll der Vorstandssitzung vom 06.02.2020 der AktivRegion Alsterland 

Beginn:  18:00 Uhr  
Ende:   19:45 Uhr  
Ort:                  Sitzungssaal, Rathaus Großhansdorf, Barkholt 64, 22927 Großhansdorf 

Teilnehmer:  
  
Nachname  Vorname  Institution    
private          
Bärwald  Ulrich  Kirchengemeinderat Sülfeld  X  

Brendel Manuela Verdi entschuldigt 

Brüning Ina Verein Jordsand  X 

Geist  Angela  Hof Reiherstieg  X  

Huss  Siegfried  Sülfeld  X  

Leiber-Ohl  Dr. Gabriele  Elmenhorst  X  

Mulsow  Heinke  Heimatverein Großhansdorf  X 

Nawratil  Reinhold  Norderstedt  entschuldigt 

Pahl  Johannes  Landwirt  entschuldigt 

Sommer  Uwe  KJR Stormarn  X 

Staack  Wolf  Naturschutz Tangstedt  X 

Winter  Rolf  Gut Wulksfelde  entschuldigt 

    Anzahl WiSo-Partner  8  

öffentliche          
Ansén  Horst  Bürgermeister Ammersbek  Nicht anwesend 
Brunkhorst Joachim Kreis Segeberg entschuldigt 
Dorow Fabian Vertreter Stadt Ahrensburg X 
Dwenger  Bernhard  Amt Itzstedt  X 
Gundlach  Bernd  Amt Bargteheide-Land  X  
Hellmann  Nancy  Gemeinde Henstedt-Ulzburg  entschuldigt  
Voß Herr  BGM Gemeinde Großhansdorf  X 
Müller   Detlef  Vertreter Stadt Bargteheide  entschuldigt 
Siemer  Norbert  Kreis Stormarn  entschuldigt 
Schreiber  Uwe  GV Tangstedt  X  
Schütt  Hans-Hermann  Vertreter Amt Kisdorf X  
    Anzahl öffentliche Partner  6 
LLUR      
Muus  Sonja  LLUR Lübeck  entschuldigt 
Strunk  Axel  LLUR Lübeck  X  
Regionalmanagement      
Remmert Gesa AgendaRegio  X  
Zeis  Sabine  AgendaRegio  X  
Gäste      
Nagel Bodo BGM Gemeinde Oering X 
Matthiessen Timo Projektantragsteller X bis 18:40 
Wrage Britta Projektantragsteller X bis 18:40 
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Tagesordnung 

1. Begrüßung, Genehmigung der Tagesordnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 05.12.2019 

3. Beratung und Beschlussfassung von Projektanträgen  
       a) P64 Rosemarie Wrage – Sülfeld – Errichtung eines Cafés am Markt  

  b) P59 WKS Segeberg – Tourismusmanagement für den Kreis Segeberg (Änderungsantrag) 

     4.      Auftragsvergabe für die verwaltungstechnische Abwicklung des Regionalbudgets 2020 

     5.      Ausschreibung für die Kontrolle und Wartung des Wanderwegenetzes in der AR Alsterland 

     6.      Mitteilungen des Vorsitzenden und der Geschäftsstelle 

     7.      Verschiedenes 

     8.      Beratung und Beschlussfassung von Projektanträgen aus dem Regionalbudget 

 

Zu TOP 1: Begrüßung, Änderung und Genehmigung der Tagesordnung und Feststellung der Be-
schlussfähigkeit 

Herr Gundlach eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und begrüßt die Gastgeber, die Gäste und die Vorstands-
mitglieder. Herr Voß informiert von der Renovierung und Erweiterung des Rathauses Großhansdorf und 
begrüßt die Anwesenden im neuen Sitzungssaal des Rathauses. Da acht private und sechs öffentliche Teil-
nehmer anwesend sind, ist die Beschlussfähigkeit gegeben. Herr Gundlach beantragt die Ergänzung der 
Tagesordnung um die Tagesordnungspunkte 4. „Auftragsvergabe für die verwaltungstechnische Abwick-
lung des Regionalbudgets 2020“, 5. „Ausschreibung für die Kontrolle und Wartung des Wanderwegenet-
zes in der AR Alsterland“ und 8. „Beratung und Beschlussfassung von Projektanträgen aus dem Regional-
budget“ durch die Beiratsmitglieder. Die Änderung wird einstimmig genehmigt. 

 

Zu TOP 2: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 05.12.2019 / Folie 3 

Das Protokoll vom 05.12.2019 wird in seiner vorliegenden Fassung durch die anwesenden Vorstandsmit-
glieder einstimmig genehmigt. 

Zu TOP 3: Beratung und Beschlussfassung von Projektanträgen 

a) P64 Rosemarie Wrage – Sülfeld – Errichtung eines Cafés am Markt  

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 06.02.2020 / Folien 5 – 29 

Frau Wrage gibt einen Überblick über die Errichtung eines Cafés am Markt im Ortszentrum von Sülfeld. 
Die bereits bestehende Bäckerei-Verkaufsstelle soll in Zusammenarbeit mit der Landbäckerei Matthies-
sen zu einem Café ausgebaut werden. Örtliche Mitbewerber gibt es in Sülfeld nicht. Im örtlichen Edeka 
gibt es eine Backstube mit Kaffee-Verkauf, die aber am Sonntag geschlossen ist. Die Nachfrage nach ei-
nem Café-Angebot ist bereits jetzt sehr groß, vor allem in den Sommermonaten. Die Lage direkt am 
Marktplatz in unmittelbarer Nähe zur Kirche und zum Alten- und Pflegeheim ist optimal, auch viele Fahr-
radtouristen kommen hier vorbei. In den Sommermonaten soll es auch im Außenbereich Sitzplätze ge-
ben. Die Kalkulation sieht die Schaffung von 2-3 saisonalen Arbeitsplätzen vor. Die Eröffnung des Cafés 
ist bereits für den April 2020 geplant. 
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Diskussion 

Auf Nachfrage erklärt Frau Wrage, dass die Räumlichkeiten auch am Abend für Veranstaltungen genutzt 
werden können. Für die Nutzung der Außenfläche hat sie bereits einen Antrag bei der Gemeinde gestellt 
hat. Frau Wrage betont, dass es nach Gesprächen mit Edeka keine Konkurrenzprobleme gibt. 

Die Gäste verlassen um 18:30 Uhr den Raum. 

Frau Remmert stellt anhand der allgemeinen und der kernthemenbezogenen Qualitätskriterien die Emp-
fehlung für die Projektbewertung des RM vor. 

Der Vorstand vergibt im Kernthema „Lebendiges Dorf für Jung und Alt“ einen Punkt für die Verbesserung 
der Grundversorgung, dafür wird der Punkt für die Stärkung der Kommunikation und Kooperation zwi-
schen den Gemeinden gestrichen. 

Damit ergeben sich für das Projekt P64 Sülfeld – Café am Markt 8 Punkte in den Allgemeinen Kriterien 
und 13 Punkte in den Kernthemenbezogenen Kriterien, in Summe 21 Punkte. 

Herr Gundlach bittet um Beschluss für den Antrag von Frau Wrage über einen Zuschuss aus dem Grund-
budget in Höhe von 40.917,60 € zur Durchführung des Ko-Projekts „P64 Sülfeld – Café am Markt“ sowie 
eine Kofinanzierung in Höhe von 5.114,70 € aus Landesmitteln und 5.114,70 aus Mitteln der LAG. 

Der Vorstand bewertet das Projekt P64 Sülfeld – Café am Markt mit 21 Punkten und stimmt dem Antrag 
sowie der Kofinanzierung zu. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig. Eine Befangenheit seitens des Vorstandes und des Regionalmanage-
ments bestand nicht. 

Anteil der WiSo-Partner an der Abstimmung 

(absolut und prozentual (mind. 50%)) 
Abstimmung 

WiSo-Partner 

8 

Öffentliche Partner 

6 
dafür dagegen Enthaltung 

8 von 14 entspricht 57 % 14 0 0 

 

Die Gäste werden wieder hereingebeten und das Ergebnis der Abstimmung bekanntgegeben. 

 

b) P59 WKS Segeberg – Tourismusmanagement für den Kreis Segeberg (Erhöhungsantrag) 

Präsentation zur Vorstandssitzung vom 06.02.2020 / Folie 31 + 32 

Frau Remmert erläutert, dass das Kooperations-Projekt P59 Tourismusmanagement für den Kreis Sege-
berg bereits im Dezember 2019 beschlossen wurde. Da die Befristung der aktuellen Förderperiode zum 
30.09.2022 vom Land aufgehoben wurde, wird eine Verlängerung der Personalstelle bis 31.12.2022 be-
antragt. Damit steigen die Kosten auf insgesamt 181.000 Euro. 
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Herr Gundlach bittet um Beschluss für den Antrag der WKS Segeberg den Zuschuss aus dem Grundbudget 
auf 30.219,18 € zur Durchführung des Ko-Projekts „P59 Tourismusmanagement für den Kreis Segeberg“ 
zu erhöhen. 

Der Vorstand stimmt dem Antrag zu. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig. Eine Befangenheit seitens des Vorstandes und des Regionalmanage-
ments bestand nicht. 

Anteil der WiSo-Partner an der Abstimmung 
(absolut und prozentual (mind. 50%)) Abstimmung 

WiSo-Partner 
8 

Öffentliche Partner 
6 Dafür Dagegen Enthaltung 

8 von 14 entspricht 57 % 14 0 0 

 

  

Zu TOP 4: Auftragsvergabe für die verwaltungstechnische Abwicklung des Regionalbudget 2020 /         
Folien 34 + 35 

Frau Remmert und Frau Zeis verlassen den Raum. 
 
Herr Gundlach stellt die Kosten für die verwaltungstechnische Abwicklung des GAK-Regionalbudgets 2020 
vor und bittet um Beschluss: 

Der Vorstand beschließt, den Auftrag für die verwaltungstechnische Abwicklung des GAK-Regional-
budget 2020 der AktivRegion Alsterland dem Institut AgendaRegio, Kiel, zum Festpreis von 13.113,80 
Euro zu erteilen.  

Abstimmungsergebnis: einstimmig. Eine Befangenheit seitens des Vorstandes bestand nicht. 

Anteil der WiSo-Partner an der Abstimmung 
(absolut und prozentual (mind. 50%)) Abstimmung 

WiSo-Partner 
8 

Öffentliche Partner 
6 Dafür Dagegen Enthaltung 

8 von 14 entspricht 57 % 14 0 0 

 

Frau Remmert und Frau Zeis werden wieder hereingebeten und das Ergebnis der Abstimmung bekannt-
gegeben. 

 Zu TOP 5: Ausschreibung für die Kontrolle und Wartung des Wanderwegenetzes in der AR Alsterland 
/ Folien 37 - 40 

Von Herrn Gundlach wird dargelegt, dass eine regelmäßige Kontrolle und Wartung der Wanderwege im 
Alsterland nötig und sinnvoll ist. Die Arbeiten sollten jeweils vor Saisonbeginn (März – Mai) ausgeführt 
werden. Es wird mit Kosten in Höhe von ca. 6.000 Euro jährlich gerechnet. Die Kosten beinhalten keine 
größeren Reparaturmaßnahmen, diese sind ggf. gesondert von der AktivRegion oder den jeweiligen Ge-
meinden zu tragen.  
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Diskussion 

Die Diskussion bestätigt, dass die Kontrolle und Wartung der Wanderwege im Alsterland in jedem Fall 
nötig ist, und über eine Ausschreibung die Kosten und Durchführungsintervalle abgefragt werden sollen. 

Herr Gundlach bittet um Beschluss: 

Der Vorstand beschließt, eine Ausschreibung zur Wartung und Kontrolle der Wanderwege in der Ak-
tivRegion Alsterland für die Jahre 2020 – 2022 durchzuführen und diese aus Vereinsmitteln zu finan-
zieren.  

Abstimmungsergebnis: einstimmig. Eine Befangenheit seitens des Vorstandes und des Regionalmanage-
ments bestand nicht. 

Anteil der WiSo-Partner an der Abstimmung 
(absolut und prozentual (mind. 50%)) Abstimmung 

WiSo-Partner 
8 

Öffentliche Partner 
6 Dafür Dagegen Enthaltung 

8 von 14 entspricht 57 % 14 0 0 

 

Zu TOP 6: Mitteilungen des Vorsitzenden und der Geschäftsstelle (Folien 42 – 45) 

Frau Zeis stellt den aktuellen Kontostand und die Mittelbindung vor. Der Verein Jordsand zieht seinen 
Projektantrag „P39 Öffentlichkeitswirksamer Naturschutz in SH unter Einbeziehung lokaler Strukturen 
durch den Verein Jordsand zum Schutz der Seevögel und der Natur e. V.“ zurück. Der Projektantrag „P40 
Inklusionsplan Stadt Ahrensburg“ wird ebenfalls nicht mehr weiter verfolgt und kurzfristig zurückgezo-
gen. 
Frau Zeis berichtet, dass bereits in der ersten Beiratssitzung des Jahres neun Projekte für das Regional-
budget 2020 beschlossen wurden, und die ersten Zuwendungsverträge übergeben wurden. 
 

Zu TOP 7: Verschiedenes / (Folien 47 - 52) 
 
Herr Schütt stellt die Handel, Handwerk und Gewerbe Messe in Henstedt-Ulzburg vor. Die Messe am 16. 
+ 17. Mai 2020 wäre eine gute Gelegenheit für die Öffentlichkeitsarbeit der AktivRegion Alsterland. Herr 
Schütt schlägt einen Stand von 8 qm im Innenbereich vor. Die Kosten betragen ca. 500 Euro und könn-
ten ggf. über die Sensibilisierungskosten abgerechnet werden. 
Eine Beteiligung ist jedoch nur sinnvoll, wenn sich genügend Vereinsmitglieder für eine Standbetreuung 
finden. Das RM wird eine Umfrage inkl. Zeitplan durchführen.  
 
Frau Remmert berichtet von der Erarbeitung einer „Karte der Kulturorte“ im Kreis Segeberg. Ziel ist es, 
vorhandene Kulturorte digital sichtbar zu machen. Das Auftakttreffen fand am 27.11.2019 statt, das 
nächste Treffen findet am 28.04.2020 in der Stadtbibliothek in Bad Segeberg statt. Gäste sind willkom-
men. 
Frau Zeis informiert über die Tagesplanung für die Exkursion am 21.08.2020 in die AktivRegion Eckern-
förder Bucht. Die Einladung wird kurzfristig verschickt, Anmeldungen sind ab sofort möglich. 
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Abschließend verweist Frau Zeis auf das 18. EKI-Fachforum „Fahrradmobilität, kommunale Kampagnen 

und Förderung – neue Möglichkeiten für Kommunen in Schleswig-Holstein“ am 12.02.2020 in Kiel und 

die 28. LAG AktivRegion Landesbeiratssitzung am 12.03.2020 in Bordesholm. 

 
Termine 

Die nächsten Termine des Vereins sind: 

 für den Vorstand:  07. Mai 2020 + Mitgliederversammlung in Nahe 
     03. September 2020 
     03. Dezember 2020 

 
 für den Beirat: 28. April 2020 

               21. August 2020 (Holzbunge) 
 03. November 2020 

 
 Exkursion in die AktivRegion Eckernförder Bucht am 21. August 2020  

 

Herr Gundlach beendet die Sitzung um 19:45 Uhr und lädt zum gemeinsamen Imbiss ein.  

 

Bernd Gundlach                                            
Vorsitzender AktivRegion Alsterland                     Sabine Zeis, für das Protokoll 


